

El precio del dólar ha subido \$343,03 en lo que va del año

BOLSAS. DESDE QUE STANDARD & POOR'S REBAJÓ LA CALIFICACIÓN CREDITICIA DE COLOMBIA, LA DIVISA HA GANADO \$119,79 Y DESDE EL RETIRO DE LA REFORMA TRIBUTARIA, HA AUMENTADO \$35,39

BOGOTÁ

Al cierre de la primera mitad del año, el dólar ha presentado un movimiento alcista impulsado por razones locales como la incertidumbre fiscal y las protestas, así como por razones internacionales entre las que se encuentran la reactivación económica, pese a que el alza en los precios del petróleo ha favorecido el peso colombiano en las últimas semanas.

La divisa ha ganado \$51,86 en un año, mientras que en lo corrido de 2021 ha aumentado \$343,03. Solo en junio ascendió \$41,39 y esta semana creció \$36,5.

Desde que la firma calificadora *Standard & Poor's* rebajó la nota crediticia de Colombia, la divisa ha ganado \$119,79. Desde que se presentó el proyecto de reforma tributaria ha aumentado \$110,04 y desde que fue retirada ha ganado \$35,39.

Estas cifras dan cuenta de un mercado cambiario que venía descontando en la práctica y con anticipación el hecho de que Colombia perdiera el grado de inversión, camino que inició con un aumento en el nivel de endeudamiento de la Nación, que hoy se encuentra en 51,8% del PIB, y se materializó con el pronunciamiento de *S&P*.

Sin embargo, tras la decisión de *Fitch Ratings* en ese mismo sentido, el mercado no reaccionó de forma estrepitosa y, por el contrario, el dólar cerró la más reciente jornada a \$3.798,10 en promedio, lo que representó un aumento de \$0,28 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para ayer fue de \$3.775,53.

Para **Julio César Romero**, economista en jefe de *Corficolombiana*, "Fitch se pronuncia cuando ya habían pasado varias cosas y el mercado estaba más que preparado para esa decisión".

Según explicó la firma, esto se dio principalmente por el deterioro de las finanzas públicas con grandes déficits fiscales entre 2020 y 2022 hasta 6,9%; un nivel de endeudamiento público en aumento superior a 60% del PIB y una menor confianza en la capacidad del *Gobierno Nacional* para colocar deuda de manera creíble.

"Este hecho iniciará por la liquidez que hay en el mundo. Hay

EL DÓLAR SIGUE GANANDO TERRENO



Fuente: Bloomberg

Gráfico: LR-GR

Foto: 123RF



Daniel Velandia
Director de Investigaciones Económicas de Credicorp Capital

"En los próximos días se esperaría algo de volatilidad a medida que se van dando salidas de inversiones e ingresan fondos que no suelen tener el permiso de entrar en países con grado de inversión".

Decisión de Fitch afectará mercado de TES

La decisión de *Fitch Ratings* generará cambios operacionales en el mercado de bonos del tesoro colombiano. Según explicó el economista en jefe de *Corficolombiana*, **Julio César Romero**, "existen inversiones que están en bonos de deuda colombiana que exigen que el país tenga grado de inversión, por lo que habrá flujos que saldrán; se presentará una reacomodación que no se había dado". Este hecho se verá reflejado en el nivel de deuda de la Nación, la cual, se prevé que siga aumentando durante los próximos cinco años pese a que se apruebe una reforma tributaria.

Siganos en:
LR www.larepublica.co
Con la entrevista completa a Eduardo Pacheco, presidente de Mercantil Colpatría.

muchos fondos de inversión buscando dónde depositar el capital y generar rentabilidad, lo cual implica que también habrá perfiles de inversionistas en busca de más riesgo, como el que ahora ofrece la economía colombiana, facilitando el ingreso de dólares al país", agregó **Romero**.

Daniel Velandia, director de Investigaciones Económicas de *Credicorp Capital*, destacó que "se ha superado la ansiedad por el pronunciamiento de una segunda firma. En los próximos días, se

esperaría algo de volatilidad a medida que se registren salidas de inversiones e ingresen fondos que no suelen tener el permiso de entrar en países con grado de inversión y que, por el contrario, son especializados en mercados con grado especulación como Colombia".

Velandia también aseguró que la historia de naciones como Brasil o Turquía evidencia que, tras la segunda rebaja de calificación, el mercado tiende a calmarse, pese a que el costo para el país seguirá siendo mayor por cuenta de intereses.

IVÁN CAJAMARCA
icajamarca@larepublica.com.co

BOLSAS

Banco Popular aplaza emisión de bonos



Banco Popular

El *Banco Popular* decidió posponer su emisión de bonos ordinarios programada para el 7 de julio de 2021. La entidad había anunciado esta salida al mercado por un monto de entre \$350.000 millones y \$500.000 millones. Los recursos provenientes de la colocación serán destinados al proceso de transformación en el cual se encuentra actualmente el banco, que incluye todos los aspectos organizacionales. (IC)

TECNOLOGÍA

Tuya fortalece su plan de Open Banking



La República

La compañía de financiamiento, liderada por **Carlos Iván Villegas**, anunció que le apostará a ser referente en Colombia en el modelo de Open Banking. El *Banco Mundial*, por medio de la *Corporación Financiera Internacional (IFC)*, acompaña a la entidad en el desarrollo de este objetivo. La empresa abrió una convocatoria para crear soluciones y buscar nuevos aliados para promover la inclusión financiera. (LVV)

BANCOS

Bancolombia lanza 'Mercados de Corazón'

La entidad financiera anunció una iniciativa que busca llevar los productos que siembran los campesinos colombianos directamente a las manos de los compradores en las carreteras del país, gracias a la localización que permiten las rutas de *Waze*. La primera sesión del evento será entre hoy y el 5 de julio, en la vía Medellín - Guatapé. Otras rutas programadas incluyen las vías a Bogotá, Tunja y Bucaramanga. (LVV)

Estando a su servicio falleció el señor **Jose Raul Niño Cruz** (C.C. 19434438). Está reclamando derechos **Gladys Rocío Gutiérrez García** en calidad de conyugue y sus hijos **Jose Raul Niño Zamora, Gilma Jeaneth Niño Zamora, Diego Alexander Niño Zamora y Karen Lizeth Niño Gutiérrez**. Quienes se consideren con igual o mejor derecho, presentar su solicitud en la carrera 52 número 14 - 30, oficina 340, Centro Empresarial Olaya Herrera - Medellín, teléfono (4) 5200058 ext. 50567, 350 6589824 en horario de oficina.